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Вопросам здравоохранения
—  повседневное внимание

С С ЕС С И И  РА Й О Н Н О ГО  СО ВЕТА

Состоялась очередная 
с е с с и я  районного 
Совета депутатов тру
дящихся. Сессия заслуша
ла и обсудила доклад глав
ного врача районной боль
ницы тов. Пахомовой Л. Д. 
«О состоянии здравоохра
нения в районе».

Докладчик отметила, что 
сеть медицинских учрежде
ний в нашем районе с каж
дым годом расширяется. 
На судостроительном заво- 

*де введен в действие но
вый медицинско-санитар- 
ный пункт, хорошую ини
циативу проявил Наталь- 
инскнй сельский Совет, 
который строит фельдшер
ско-акушерский пункт. В 
дальнейшем в нем можно 
будет оборудовать амбула
торию п аптеку. Ведется 
строительство амбулатории 
при Ефаповской участко
вой больнице. Готовится 
документация на строитель
ство заводской больницы.

Медицинское обслужива
ние населения нашего рай
она в настоящее время осу
ществляется центральной 
больницей города, медицин
ской частью судостроитель
ного завода, пятью участ
ковыми больницами, здрав
пунктом завода строитель
ных материалов, Саваслей- 
ской амбулаторией. В рай
оне * работает аптека 
третьей категории, две ап
теки шестой категории и 
27 аптечных пунктов.

Правильно организована 
н хорошо проводится про
филактическая работа кол
лективом Поздняковской 
участковой больницы, где 
главным врачом работает 
Антонина Андреевна Гусе
ва. Неплохо эта работа по
ставлена Тошинским вра
чебным участком, Болыпе- 
Окуловским, Наталышским, 
Саваслейским фельдшерско- 
акушерскими пунктами.

Систематически прово
дит профилактическую ра
боту среди производствен
ников̂  судостроительного 
завода врач Галина Вла
димировна Полюшкова. Боль
шая санитарно-просвети
тельная работа проводится 
непосредственно в цехах.

Желудочно больным орга
низовано диэтическое пита

ние. Они в первую оче
редь пользуются санатор
но-курортным лечением. 
Большое внимание уделяет
ся ликвидации случаев 
травматизма.

В прениях по докладу 
Л. Д. Пахомовой выступи
ли депутаты М. Ф. Белов, 
3. А. Байкова, заведую
щая Роговским медпунк
том А И. Баранцева, 
главный врач Поздняков
ской участковой больни
цы А. А. Гусева, предсе
датель Новошинского сель
совета А. В. Редькина и 
другие. Всего в обсужде
нии доклада приняло 
участие 12 человек.

На сессии справедливо 
отмечалось, что многие 
врачи, медицинские сестры 
большое внимание уделя
ют работе с обществен
ностью города н села. 
Растут ряды общества 
Красного Креста, доноров 
Для населения больше ста
ло читаться лекций, про
водиться бесед на меди
цинские темы. При цент
ральной больнице работает 
совет медицинских сес
тер. При Саваслейской. ам
булатории создан совет са
нитарных уполномоченных.

Однако, как отмечалось 
в докладе, и особенно в 
выступлениях депутатов 
райсовета, в работе меди
цинских учреждений имеет
ся много существенных 
недостатков. Напр и м е р, 
вТепловском, Гремячевском 
п некоторых других фель
дшерско-акушерских пун
ктах плохо поставлена 
профилактическая работа. 
Большим недостатком явля
ется неукомплектованность 
больниц врачебными кадра
ми. Нет нужного количе
ства врачей в Ефаповской 
больнице, в медицинском 
пункте судостроительного 
завода. Безверниковский 
фельдшерско - акушерский 
пункт не укомплектован 
средним медицинским пер
соналом.

Сессия приняла решение, 
направленное на улучше
ние здравоохранения в 
районе. -

В ДОМИКЕ ВАЛТОВСКИХ 
ЖИВОТНОВОДОВ

Среди животноводческих 
построек Валтовского отделе
ния совхоза «Кулебакский» 
—новенький домик. Первое, 
что вы заметите, перешагнув 
порог домика,—голубые што
ры ьа окнах, трюмо,' много 
брошюр п журналов, сложен
ных аккуратной стопкой на 
столике. Под стеклом— рас
порядок дня работы животно
водов, суточный рацион корм
ления кофов. Состоит он из 
четырех килограммов сена, 
шести килограммов измельчен
ной и запаренной соломы, 
восьми—картофеля и полуто
ра килограммов концентратов.

На стенах красочно оформ
лены такие показатели, как 
«Эффективность искусствен
ного осеменения коров», «Та
бель учета рабочего времени 
и подсчета заработка доя
рок», «График запуска и оте
лов коров», «Нормы и рас
ценки для животноводов», 
«План надоя молока доярка
ми от каждой группы кор ов». 
На специальной подставке ус
тановлен переходящий Крас
ный вымпел, врученный луч
шей доярке Прасковье Ива
новне Медведевой, которая 
получила за десять месяцев 
в среднем от каждой из 17 
коров по 1902 килограмма 
молока.

Б домике оборудован уго
лок ветеринара, где имеются 
всевозможные пробирки и ме
дикаменты, есть водопровод. 
Долгими зимними вечерами, 
подоив и накормив коров, со
бираются сюда доярки, те
лятницы, скотники, беседуют 
о своих будничных делах, чи
тают журналы, газеты, бро
шюры.

Часто бывают здесь зоо
техник Виктор Ларин, вет
врач Лидия Иванова, тех
ник-осеменатор Людмила Ши
ряева. Все они комсомольцы. 
Ларин недавно окончил Ива
новский сельскохозяйствен
ный институт. Невелика еще 
практика и у других специа
листов. Но важно то, что за 
работу они взялись с душой, 
по-комсомольски. Это сразу 
же оценили все животноводы.

Любят они послушать бесе
ду о племенной работе, о под
сосном методе выращивания 
телят, о профилактике нротив 
различных заболевании. А 
такие беседы молодые специ
алисты в домике животново
дов проводят часто. И они 
приносят дояркам, телятни
цам, скотникам неоспоримую 
пользу. Многие из них сей
час могут в случае необхо
димости сами оказать жи
вотным первую ветеринарную 
помощь, внедряют в практику 
своей работы рекомендован
ные наукой приемы раздоя 
коров, выращивания телят.

Много сил и энергии отда
ют валтовские животноводы 
борьбе за повышение продук
тивности скота, за увеличе
ние его поголовья. Близко к 
сердцу приняли они решение 
мартовского Пленума ЦК 
КПСС, который поставил за
дачу резко увеличить произ
водство молока и мяса. Каж
дая доярка и телятница при
няла на себя конкретные 
обязательства и добивается 
практического выполнения 
их.

В домике животноводов 
можно наглядно проследить 
как идет соревнование сов

хозных доярок и телятниц, 
На диаграмме кривая роста 
продуктивности несколько ко
леблется. В октябре одни до
ярки вышли вперед, а в но
ябре того и гляди наступят 
им на пятки другие.

Но первенство в течение 
десяти истекших месяцев не
изменно держат доярки Ма
рия Федоровна Филиппова, 
Прасковья Ивановна Медведе
ва, Антонина Васильевна Бер
сенева. Они получили от за
крепленных коров по 1800- 
19U0 килограммов молока, 
перевыполнив принятые соци
алистические обязательства 
на год. Полностью сохранила 
всех телят и добилась самых 
высоких: привесов по ферме 
телятница Пелагея Васильев
на Берсенева.

Но не одной работой жи
вут валтовские животноводы. 
С каждым днем повышается 
их достаток, растут куль
турные запросы. Недавно 
профсоюзная организация хо
тела купить для домика жи
вотноводов радиоприемник. 
Но доярки наотрез отказа
лись. Они решили приобрести 
телевизор. Чтобы иметь на 
это деньги, провели два вос
кресника и сейчас ждут, 
когда кооператоры завезут 
хорошие телевизоры.

Но как бы ни высоки были 
результаты работы сегодня, 
завтра они должны стать 
еще лучше—это хорошо по
нимает весь коллектив жи
вотноводов и делает все для 
того, чтобы с честью выпол
нить взятые социалистичес
кие обязательства.

И. Евдокимов.

В третий раз будет укрощена своенравная Ангара в створе Толстого мыса 
—на площадке строительства Усть-Илимской ГЭС, которая по мощности будет 
равна Братской гидроэлектростанции. Сделали свое дело изыскатели, теперь на 
Толстом мысу хозяевами стали около полутора тысяч строителей. Они сооружа
ют жилье, дороги, причалы.

С Толстого мыса открывается вид на створ будущей ГЭС . В  створе три 
острова-близнеца— Лосята, густо покрытые сосняком. Над ними поднимется бу
дущее море глубиной больше ста метров. Фотохроника ТАСС



ЗИМА ВРАСПЛ9Х НЕ ЗАСТАЛА
В разгаре стойловое со

держание скота. Большим 
экзаменом является этот 
период для ефановских ж и
вотноводов. Как и все тру
женики села, они включи
лись в социалистичское со
ревнование в честь X X I I I  
съезда КП С С  и приняли 
обязательство добиваться 
высоких надоев молока от 
каждой коровы.

Как показывают итоги де
сяти месяцев завершающе
го тода семилетки, живот
новоды колхоза добились 
неплохих показателей. В 
среднем от каждой коровы 
получено молока по 1394 
килограмма, или на 26 ки
лограммов больше, чем за 
тот же период прошлого го
да. Это позволило хозяйст
ву годовой план продажи 
молока выполнить на 105,6 
процента и мяса— на 102,1 
процента.

Особенно заметных ре
зультатов добились наши 
доярки. Например, Мария 
Алексеева Панфилова на
доила от каждой коровы 
своей группы по 1600 кило
граммов молока, Евдокия 
Сергеевна Сорокина - 1483 
килограмма, Ольга Леони
довна Орлова — 1416, Л ю 
бовь Ивановна Сорокина 
— 1469, Валентина Василь
евна Амозова— 1440 кило
граммов. Кроме того, она

получила 11 телят, которых 
всех сохранила.

Дальнейшее выполнение 
обязательств колхозом- в це
лом и каждым животново
дом в отдельности во мно
гом будет зависеть от ор
ганизованного проведения 
зимовки скота. Всего у нас 
163 коровы. Размещены 
они в трех помещениях. 

' Как  в Ефанове, так и в Ро- 
дионихе, коровники к зиме 
подготовлены основатель
но. Все они отремонтирова
ны и утёплены. На молочно
товарные фермы и свино
водческую подается вода. 
В Ефанове на М ТФ  уста
новлены доильные агрегаты.

Все животноводческие 
фермы полностью укомп
лектованы кадрами. Молоч
нотоварные фермы возглав
ляют опытные колхозницы 
Елена Ивановна Задорина 
и Екатерина Ивановна Ж у 
лина. Имеем 16 доярок и 
постоянных фуражиров.

Хорошо работают опера
тор на дойных агрегатах 
Тамара Чурдалева и тех
ник-осеменатор Нина Спе
ранская. Кроме основной 
должности, они еще и уха
живают за телятами. Вдво
ем девушки вырастили пос
ле 20-дневного возраста 96 
телят.

Для работников живот
новодства в Ефанове и Ро- 
дионихе оборудованы крас

ные уголки, выписаны газе
ты и журналы.

Правление, партийная ор
ганизация, все колхозники, 
заботясь о подготовке к 
стойловому периоду живот
новодческих помещений, 
одновременно создавали 
запасы кормов. Мы своевре 
менно убрали всю солому, 
оприходовали сено. В  этом 
году специально на корм 
скоту полеводы выращива
ли турнепс, морковь, кар
тофель. Все это позволило с 
первых дней зимовки ввести 
для. животных полноценный 
рацион.

В  среднем каждая коро
ва получает сейчас семь ки
лограммов сена, два— яро
вой соломы и 10 килограм
мов сочных — картофеля, 
турнепса, моркови. Наведен 
порядок и в раздаче кормов. 
Все они раздаются строго 
по норме. Для работников 
животноводства состав
лен распорядок дня, кото
рый всегда выполняется. 
Сейчас на фермах начи
наются отелы коров. Дояр
ки принимают все меры к 
тому, чтобы сохранить весь 
молодняк и получить боль
ше молока. Все это дает 
право сказать, что при уст
ранении отдельных недос
татков намеченные рубежи 
ими будут взяты.

Н. Марин, 
председатель колхоза.

Николаевская область. Сов
хоз имени 25 Октября Перво
майского района успешно за
вершил годовой план по всем 
видам сельскохозяйственного 
производства. Совхоз занесен 
на областную Доску почета.

На снимке: передовая сви
нарка хозяйства ударница ком
мунистического труда Алек
сандра Завтонова. Она откор
мила и сдала 303 головы сви
ней со средним весом каждой 
110 килограммов. Среднесуточ
ные привесы в ее группе сос
тавляют 630 граммов при норме 
300 граммов. Сейчас у А. Зав- 
тоновой на откорме 340 свиней.

Фото К. Дудченко.
Фотохроника ТАСС.

Для тружеников села

В совхозе «Белая дача» Московской области от
крыт профилакторий. В специально выстроенном 
здании—уютные палаты, процедурный и физиотерапев
тический кабинет. Комната отдыха обставлена мягкой 
мебелью. Вечерами здесь можно провести время за те
левизором, чтением свежих газет и журналов, нас
тольными играми.

Двадцать пять человек одновременно отдыхают в 
профилактории. Стоимость путевки на 24 дня —16 руб
лей, остальные деньги доплачивает профсоюз.

На снимке: в физиотерапевтическом кабинете
профилактория. Медицинская сестра В. Шашкова про
веряет оборудование.
Фото М. Барабанова. Фотохроника ТАСС.

М Я С О  -  Г О С У Д А Р С Т В У
Труженики Новошинско- 

го колхоза выполнили план 
продажи мяса государству. 
47 тонн мяса поступило на 
приемные пункты от Ново- 
шинского колхоза. До кон

ца года будет продано до
полнительно еще 2 тонны 
мяса.

Р. Денисова,
бухгалтер колхоза.

Ремонтируем тр а кто р ы
Механизаторы нашего колхо
за сейчас все усилия приклады 
вают к тому, чтобы хорошо под 
готовиться к весенне-полевой 
кампании. Завершив убор
ку урожая и подъем зяби, они 
сразу же приступили к ремон
ту сельскохозяйственной тех
ники Отремонтированы уже 
почти все культиваторы, коси
лки и другой прицепной и на
весной инвентарь.

Попутно механизаторы ведут

капитальный ремонт тракто
ров. Ремонтируются два трак
тора. «ДТ-54» находится в рай
онном отделении «Сельхозтех
ника». Сборку узлов произ
водят наши механизаторы 
Владимир Алексеевич Карпов 
и Константин Дмитриевич Ки 
реев. В  своих мастерских меха- 
ханйзатор Алексей Андреевич 
Аверьянов ремонтирует трак
тор «Т-38».

В. Гришин.

ПЕРЕДОВУЮ ПРАКТИКУ-BO ВСЕ ХОЗЯЙСТВА
Когда стали внедрять 

иекуественное осеменение 
у нас в колхозе, то вначале 
чувствовалось недоверие к 
этому передовому методу 
вреди работников ферм. А 
некоторые доярки встрети
ли его прямо-таки в штыки. 
И с ними приходилось скан
далить, когда осеменяла 
первый- раз закрепленных 
за ним и 'коров.

Поэтому внедрять искус
ственное осеменение было 
нелегко. Но меня всячески 
поддерживали и члены пра
вления колхоза, и сам пред
седатель С. И.Рогожин. Сра 
эу же выстроили кабинет, 
создали пункт искусствен
ного осеменения. Помогли 
м,не заготовить необходи
мые инструменты и обо
рудование. С самого начала 
работала в хороших усло
виях, и результаты не за

2 П Р И О К С К А Я
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медлили сказаться. В  пер
вый же год в колхозе не ос
талось ни одной яловой ко
ровы. В  прошлый же год от 
100 коров было • получено 
105 телят.

Теперь' искусственное осе
менение коров у нас всеми 
признано. Все видят в нем 
б о л ь ш о й  практический 
смысл. Да и нельзя этого 
не признать. С момента его 
внедрения полностью ис
ключена яловость коров, 
улучшилась породность по
головья, изжиты заразные 
заболевания животных. Да 
и в экономическом отноше
нии искусственное осемене
ние— дело очень выгодное. 
Когда у нас практикова
лось естественное осемене
ние, затраты составляли 
примерно на 2000 рублей. 
Сейчас же расходуется 
1300 рублей.

Накопленный мной опыт 
подсказывает, что работа 
техника-осеменатора зави
сит во многом от правиль
ного распорядка дня. Мне 
приходится производить 
осеменение в основном в
двух населенных пунктах:в 
Угольном и Волосове. В
этих деревнях насчитывает
ся крупного рогатого скота: 
220 голов колхозных и 98 
голов — частного сектора. 
Свой рабочий день органи
зую так: произвожу осеме
нение три раза в сутки. В  
Угольном-с 4 часов утра до 
5 утра. В  Волосове— с 5 час. 
30 минут до 6 час. 30 минут. 
Днем с 11 час. до 12 час. в 
Угольном, с 12 часов 30 ми
нут до 13 часов 30 минут— в 
Волосове. Третье осемене
ние произвожу в Угольном 
с 9 часов до 10 часов летом, 
зимой-с 5 часов до 6 часов.

В  Волосове с Ючасов до 11 
часов летом. Зимой с 6 ча
сов 30 минут до 7 часов ве
чера. Если доярок нет на 
фермах, они обычно остав
ляют записку, где указыва
ют, каких коров нужно осе
менить.

Немаловажное аначение 
в нашей работе имеет со
блюдение технических и са
нитарных правил. Они спо
собствуют высокой оплодо- 
творяемости животных, по
могают изжить заразные 
заболевания скота. Я  обыч
но помещение пункта ис
кусственного осеменения 
один раз в месяц дезинфи
цирую свежегашеной из
вестью, и хорошо проветри
ваю его. Кроме этого, поме
щение ежедневно моется 
водой со щелоком, а ведра 
и тазы— горячим раствором 
соды. Все инструменты и

посуду дезинфицирую пе
ред использованием. Для 
промывки шприца однопро
центный раствор хлористо
го натрия наливаю в три 
баночки и номерую их: 
№  1—для обмывания семе
ни, №  2 и №3— для обмы
вания спирта.

При работе слежу за до
зами введения семени, пото
му что от этого зависит ус
пех. Дозы обычно указыва
ются в накладных, с которы 

! ми приходит семя. Умень
шать или увеличивать их 
не следует. Постоянно при
нимаю меры, чтобы каждая 
корова была оплодотворе
на не позднее 2-3 месяцев 
после отела. Нарождаю
щийся молодняк сразу же 
берется на учет, и за ним 
устанавливается строгий 
зоотехнический контроль. 
Слабым и больным телятам 
оказывается лечение.

В. Домнина,
техник-осеменатор 

Угольновского колхоза.



СЧАСТЬЕ—В ТВОРЧЕСТВЕ
Еще в детстве Федор 

Матвеевич Шульпин лю- 
бил копаться в радиоприем
никах и других меха
низмах. Эта увлеченность 
не прошла и в более зре
лом возрасте.

Окончив семь классов, 
он поступил в ремесленное 
училище и получил спе
циальность токаря. Перед 
ним открылась дорога на 
завод. Любознательный па
ренек быстро постиг, «тай
ны» металла, стал хоро
шим специалистом.

Уже тогда мысль о том, 
что можно что-то усовер
шенствовать, заменить кое- 
где ручной труд машина
ми не давала ему покоя. 
Но чтобы усовершенство
вать производство, нужны 
знания. И опять книги, 
учеба в судомеханическом 
техникуме, вечера за тех
нической литературой.

В разном люди находят 
свое счастье. Федор Мат
веевич нашел его в твор
ческом труде. Сейчас он 
работает старшим техно
логом цеха № 8 судост
роительного завода. Толь
ко за три года им пода

но 14 рационализаторских 
предложений. Внедрение их 
в производство дало заво
ду экономил 4560 рублей.

В этом году Федор Мат
веевич подал 5 рациона
лизаторских предложений, 
четыре из них уже внед
рены в производство. Два 
предложения—по усовер
шенствованию гибки труб 
и ио рациональному их ис
пользованию—дали эконо
мию в сумме 1950 рублей.

Часто старшего техно
лога можно видеть в цехе 
в окружении рабочих пли 
склоненным у станка. Од
ному поможет дельным со
ветом, другого вниматель
но выслушает, чтобы все 
хорошие пожелания при
менить в производстве.

Сейчас Федор Матвее
вич работает над приспо
соблением для вырезки от
верстий в медно-никелевых 
трубах. Ручной труд будет 
заменен механизацией, по
высится культура произ
водства. Больших успехов 
вам, Федор Матвеевич, в 
вашем благородном труде!

Г. Шишкина.

У В Л Е Ч Е Н Н О , С Д У Ш О Й
Много на Навашинском

судостроительном заводе 
важных и нужных для 
производства специальнос
тей: судосборщики, элект
росварщики, токари, слеса
ри, фрезеровщики. Но че
ловек, о котором пойдет 
речь, выбрал для себя не
сколько иную специаль
ность—он стал гальвани
ком.

Известно, что гальвани
ческие покрытия являются 
важным средством защиты 
металлических изделий от 
коррозии и придания им осо
бых свойств высокой твер
дости, износостойкости, 
прирабатываемости, краси
вого внешнего вида.

Именно эти качества и 
привлекли Илью Андрееви
ча Морозова в 1948 году 
на участок гальванических 
покрытий. Но участок для 
того времени—слово слиш
ком громкое. Был просто не
большой уголок в одном 
из цехов. Начинали с малого: 
сами п шлифовали, и цин
ковали, и никелировали. 
Постепенно набирались

ТЕРМИСТ В. А. ПРОКЛОВ
Задача термического 

участка цеха №10—в ука
занный срок обрабатывать 
различные детали, поступа
ющие сюда со всех цехов 
завода. И обрабатывать 
так, чтобы заказчик остал
ся доволен, чтобы но было 
брака.

Бригадир термистов Вя
чеслав Алексеевич Проклов 
говорит:

—Сейчас наш коллектив 
работает без брака. Этот 
вопрос решен у нас окон
чательно. Работать только 
хорошо—вот девиз брига
ды.

В. А. Проклов—опытный 
специалист своего дела, 
технически грамотный ру
ководитель. В 1958 году 
он окончил Кулебакский 
металлургический техникум 
и с тех нор работает на 
этом участке, руководит 
бригадой коммунистичес
кого труда.

Немало подготовил он 
за это время специалис
тов сложному искусству— 
термической обработке ме
таллов.

Вот, например, бывшие 
ученики В. А. Проклова 
Ю. Курочкин ц Г. Конд
ратьев. Бок о бок они тру
дятся с бригадиром,'своим 
бывшим учителем и настав
ником. Работают со знани
ем дела, ну, а если что не 
ясно, на помощь всегда при
дет бригадир, даст пра
вильный совет.

Ребята сознают, что пра
ктических знаний для ра-

ооты в нынешнее время 
мало. Поэтому оба учатся 
в судомеханическом техни
куме, идут по стопам стар
шего товарища.

Когда устанавливали па 
участке печь Н-75, брига
дир принимал участие в 
ее обмуровке огнеупорным 
кирпичом, давал ценные 
советы печникам.

Бригада хорошо освоила 
и печь Ш-70. Па ней мож
но было обрабатывать толь
ко укороченные детали. Это 
было невыгодно. В брига
де посоветовались, кое-что 
прикинули, переделали, и 
сейчас здесь обрабатыва
ются длинные детали, та
кие, как валы, производит
ся калка пластин и дру
гие детали.

Хорошими термистами за
рекомендовали здесь и 
В. Рябов, А. Мысов, В. Салев. 
Все они, как и бригадир, 
стараются выполнять зака
зы вовремя и с хорошим 
качеством.

Р. Васильева.
На снимке: В. А. Проклов.

Фото А. Дроздова.

Г Д Е  Ж Е  О Б О Г Р Е Т Ь С Я ?
Зима по-настоящему всту

пила в свои права. По ут
рам то подует холодный 
ветер, то морозец подна
жмет. Хорошо работается 
на бодрящем воздухе!

Но вот наступило время 
короткого отдыха. А где 
обогреться? Нет, не ищите 
на стапельных участках 
цеха .\йЗ временных обо

гревалок. Их в этом году 
нет, а прошлогодние раз
резали и сдали в шихту. 
Приходится бежать в куз
ницу цеха J»  4, к ее по
лыхающим горнам. Такие 
пробежки и время отрыва
ют, и на работе сказыва
ются.

Нетрудно и з г о т о в и т ь  
обогревалки непосредствен

но на месте, но об этом 
почему-то запамятовали 
цеховой комитет профсоюза 
и руководители цеха ЖЗ.. 
А жать. Если будете их 
строить в этом году, не 
забудьте и о кипяченой 
водичке в них. Скажем 
спасибо.

В. Мичурин,
судосборщик цеха 3. .

О Б Е Щ А Н И Е  Н Е  В Ы П О Л Н Я Е Т С Я
Когда наша бригада при

няла обязательство по сда
че продукции с первого 
предъявления, администра
ция цеха обещала нам про
изводить доплату за высо

кое качество продукции. 
Больше четырех месяцев 
мы работаем без брака. 
За первые два месяца мы 
получали доплату за ка
чество, а за тем  до

плату нам и р о и з в о- 
дить перестали. Просим от
ветить: кто ь этом ви
новат? М. Пичугин,

бригадир сварщиков
цеха Л» 2.

опыта, мастерства. Рос и 
участок.

В настоящее время ком
мунист Илья Андреевич 
Морозов работает старшим 
гальваником гальваниче
ского участка цеха Л» 5. 
Работает увлеченно, с ду
шой. В его обязанности 
входит подготовка компо
нентов, разведение элект
ролитов для покрытий, в 
процессе работы—корректи
рование электролитов. На
чальник участка Г. X. 
Карбасов говорит, что Илью 
Андреевича смело можно 
назвать мастером своего 
дела. Ванны на участке 
работают безотказно.

Иод руководством Моро
зова работают двое галь
ваников—И. И. Петров и 
В. А. Антонова. Это сейчас 
тоже опытные специалис
ты, которые во время от
сутствия старшего гальва

ника успешно выполняют 
всю работу по обслужива
нию ванн.
— Прикипел я к этому 

делу,—говорит Илья Анд
реевич.— Полюбил его, счи
таю своим, кровным. По
стоянно интересуюсь но
винками по новым видам 
покрытий, имею дома свою 
библиотеку по специально
сти.

И действительно, рабо
тает тов. Морозов на со
весть. В феврале 1964 го
да ему было присвоено вы
сокое звание ударника 
коммунистического' труда, 
которое он с честью оправ
дывает. Здесь же, на галь
ваническом участке, рабо
тает его супруга Лидия 
Андреевна. В дружной 
семье Морозовых— трое де
тей. Все они учатся, при
чем старшая из них—деся
тиклассница Галя —круг
лая отличница.

Свой труд на производст
ве Илья Андреевич Моро
зов сочетает с активной 
общественной работой. Он 
—член цехового партийно
го бюро, избран замести
телем председателя роди
тельского комитета школы 
№ 4. И на все он находит 
время, потому что к это
му призывает его звание 
члена ленинской партии.

—Доброго пути тебе, 
Илья Андреевич, новых 
творческих успехов на бла
го нашей любимой Родины!

М. Гундоров.
На снимке: Илья Андре

евич Морозов.

ПОДПИСКА У СУДОСТРОИТЕЛЕЙ
Хорошо провели подпи

ску на газету «Приокская 
правда» общественные рас
пространители печати су
достроительного завода 
Третьякова 3. А. из цеха 
№ 3 и Шарыгина К. В. из 
цеха № 6. Редакция пре
мировала их годовой под
пиской на районную га
зету.

Но вместе с этим можно 
встретить и халатное от
ношение общественных рас
пространителей ' печати. 
Всего по 10 экземпляров

газеты выписано в СКБ и 
ЖКО. Очень слабо рабо
тают общественные рас
пространители печати в 
цехах Ж\е 2, 4, 5, 8, 10, 
11, 12, ОТК, ОРТ. Обще
ственный распространитель 
цеха Ж  1 Кочегарова до 
того запуталась в подпис
ке, что никак не может 
сообщить, сколько в цехе 
подписчиков на районую 
газету.

В оставите дни необхо
димо поправить дело.'

С. Петров.

Город-герой Одесса.
На снимке: ремонт судов' 

в доке морского порта* 
Ильичевск.

Фотохроника ТАСС.
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Перекоп! Присивашье— 
арена исторических битв. 
Здесь в 1920 году войска 
Красной Армии нанесли 
сокрушительный удар по 
белогвардейским ордам 
Врангеля, а в годы Вели
кой Отечественной войны 
на перекопской земле со
ветские воины, освобож
дая Крым, громили немец
ких фашистов.

Трудящиеся нашей стра
ны, готовящиеся встретить 
50-летие Советской власти, 
свято чтут память героев, 
отдавших свою жизнь за 
Родину. Колхо 5ники сель
хозартели «Россия» Крас
ноперекопского района ре
шили установить ка своей 
территории памятник воин
ской славы. Высота памят
ника, к о то р ы й  б у 
дет сделан из светлого 
крьшского камня, составит 
почти 8 метров, в центре 
—трехметровая фигура 
воина. По бокам надписи: 
«Слава героям Великой 
Отечественной войны, от
стоявшим честь и незави
симость нашей Родины в 
борьбе с немецко-фашист
скими захватчиками».

На снимке: макет памят
ника воинской славы.
Фото Г. Бородина.

Фотохроника ТАСС

Посетите 
фотовыставку
На днях в выставочном за

ле Дворца культуры имени
В. И. Ленина открылась выс
тавка работ фотолюбителей. 
Снимки, представленные на 
выставку, широко Отображают 
жизнь не только города, но и 
района. Тематика снимков 
разнообразная.

Для каждого будет инте
ресно ознакомиться с твор
чеством, фотолюбителей, а тем, 
кто занимается фотографией, 
перенять опыт. Особенно ин
тересно будет посмотреть на 
работы Н. А .. Набеля, А. А. 
Дроздова н Ф. В. Мухина, В ы 
ставочный зал находится на 
третьем этаже Дворца куль
туры.

С. Холопов,

Б о л ь ш е а н и я
Уровень современного про

мышленного производства, за- 
щача дальнейшего техническо- 
го прогресса страны требуют 

I от рабочего класса все боль- 
I ших знаний и культуры, высо
кой квалификации, а все это 
немыслимо без общеобразова
тельной подготовки. Навашин- 
ская вечерняя средняя обще
образовательная школа за го
ды своего существования вы
пустила не одну сотню моло
дых рабочих и служащих, по
лучивших здесь образование. 
Значительная часть из них 
продолжает учиться дальше. 
Тамара Мочалова успешно 
учится в Горьковском меди
цинском институте, Тамара 
Спирина, Александра Пигина, 
Валентина Штырева, Виталий 
Холодов скоро будут педаго
гами, они учатся в педагоги
ческих вузах.

Подавляющее большинст
во выпускников школ самоот
верженно трудятся в народном 
хозяйстве и занимают руково
дящие должности. Алексей Ер 
маков, например, выпускник 
Ш РМ , окончив водный инсти
тут, сейчас работает в дол
жности главного инженера на 
одном из Горьковских заво
дов, Василий Галищев— пар
тийный работник, а Геннадий 
Лысов— офицер Советской Ар
мии.

В текущем учебном году в 
школе создано 16 классов и 
есть классы с ускоренным сро
ком обучения— 1, 3 и 5 семест
ры, где можно получить в со
кращенный срок обучения 
восьмнлетнее образование и 
продолжать учебу дальше.

Всего в школе обучается 435

в е ч е р н е ш  ш н
человек. Следует отметить, что 
большинство учащихся успеш
но сочетают производитель
ный труд с учебой в школе. 
Вилков Н. С.— бригадир сле
сарей цеха №  5 судострои
тельного завода, ударник ком
мунистического труда, хорошо 
учится в 10 классе, возглавля
ет ученический комитет школы. 
Успешно учатся на пятом се
местре Ненюхин Ф., сварщик 
цеха №  6, ударник коммунис
тического труда, в 10 классе— 
Торгашова Зинаида, депутат 
городского Совета, Ивлев В. 
— шофер автохозяйства, удар
ник коммунистического труда, 
Синдюков Ф. из П ТУ — удар
ник коммунистического труда. 
Не отстают от них Наумова 
Вера, Феоктистова Вера, Кон
дратьев Владимир, Князева 
Нина, Поеденчикова Таня, Са- 
рычева Зинаида, Овчинникова 
Вера, Третьякова Лена, Гал
кин Николай, Колпаков Вла
димир и другие.
Однако в школе все еще суще
ствует «хроническое» заболе
вание-опаздывание на уроки 
и уход отдельных учащихся с 
последних уроков. Педагогиче
ский коллектив, местком проф
союза, староста школы проде
лали значительную работу по 
борьбе с этими недостатками. 
Но здесь должна быть велика 
роль общественных организа
ций— Советов содействия шко
лы при директоре судострои
тельного завода, цеховы^ со
ветов содействия школе, мето
дического совета при отделах

технического обучения завода, 
партийных, комсомольских и 
профсоюзных комитетов, на
чальников цехов, мастеров, ру
ководителей учреждений и, 
наконец, просто сознательных 
граждан города.

В  школе есть учащиеся, ко
торые пропускают уроки без 
уважительных причин, в ре
зультате у них слабая успе
ваемость. К  таким относятся; 
Брызгалов В. из 9 «в» класса, 
Мухин А. из 9 «г» класса, К у 
зин В. из. 10 «г» класса, Беля
ков А. из 10 «г» класса— ра
бочие Навашинского автохо
зяйства; Кочетков В. из 9 «в» 
класса, Колпаков А. из 9«в» 
класса, Кормишина В. из 9 «б» 
класса, Пронин Ю. из 9 «а»— 
рабочие ОКСа завода, Рыбкин 
А, из 9 «а» класса— рабочий 
Ж К О , Петров Г. из 9 «в» клас
са— рабочий цеха №  2, К уз 
нецов В. из 9 «в» класса— ра
бочий цеха №  3, Епифанов из 
8 «а» класса — рабочий цеха 
№  8, Адамейко из 8 «а» клас
са— комсорг цеха №  3 судост
роительного завода.

Администрации цехов, ру
ководителям общественных 
организаций на этих товари
щей следует обратить особое 
внимание.

Много забот школе принес
ли учащиеся, переведенные 
решением комиссии по народ
ному образованию при город
ском С-рвете из дневных школ 
Питеров п Безруков из шко
лы №  1, Веснин С. и Бензе- 
ман Ю. из школы JVb 4 и дру

гие, всего их 14 человек. Боль
шинство этих подростков ие 
трудоустроены, школу они по
сещают плохо, нарушают дис
циплину, плохо учатся. Все эти 
так называемые, трудновоспи
туемые учащиеся, ранее учив
шиеся в разных школах и раз
ных классах, у нас, в основ
ном, собраны в одном классе - 
на 1 семестре ускоренного обу
чения и, естественно, этот «бу
кет» очень серьезно мешает 
заниматься нормально тем, 
кто пришел в школу, отрабо
тав 7 часов на производстве.
Практике перевода таких уча
щихся в вечернюю школу на
до положить конец, и уж  если 
школа допустила брак, то 
пусть исправляется он там,где 
порожден.
Борьба за решительное улуч

шение учебно -воспитательной 
работы в школе рабочей моло
дежи, усиление коммунистиче
ского воспитания молодых 
производственников и служа
щих— наше общее дело. Повсе
дневно заниматься им—долг и 
учительства, и органов народ
ного образования, и руководи
телей предприятий, и комсо
мольских, и профсоюзных ,и 
партийных организаций. Забо
та о культурно-техническом 
росте нашей молодежи— важ 
ное рбщенародное дело. v

J1. Киев,
директор вечерней средней 

школы

АЖНА РОЛЬ БИБЛИОТЕКИ
В коммунистическом во- 

спитании трудящихся, в по
вышении культуры народа 
перед клубами и библиоте
ками стоят одни и те же
задачи. Выполнять их го
раздо легче, если клуб и 
библиотека работают друж
но.

У нас в городе в фонде 
библиотек насчитывается 60 
тысяч экземпляров книг,
читают книги около четырех
тысяч человек. Месячные
календарные планы работы 
библиотек и клубов состав
ляются сообща.

Вот как был организован 
один из диспутов.

— Беседуя с читателями, 
мы убедились,— говорит зав. 
библиотекой ДК им. Лени
на Фурсова Ф. Н., — что 
они очень интересуются ди
скуссией о нашем современ
нике. Правление ДК и со
вет библиотеки решили про
вести диспут, посвященный 
этой важной теме. Мы про
думали методику и вопро
сы и вместе начали подго
товку к диспуту. Работни
ки библиотеки составили 
списки литературы, собрали 
в альбом статьи из газет и 
журналов по теме дискус
сии, оформили книжные вы
ставки. На производствен
ных участках, в бригадах 
коммунистического труда,

в молодежных общежитиях 
провели коллективные чте
ния, Диспут прошел ожив
ленно.

Практика убедила, что 
диспут— одна из эффектив
ных форм эстетического 
воспитания трудящихся, 
замечательное сре д с т в о 
пропаганды книги.

Филиалы библиотеки в 
цехах завода помогают 
Дворцу дифференцирован
но вести работу с различны
ми группами трудящихся. 
Работник филиала Нина 
Циброва хорошо знает 
своих читателей, она рас
сказывает им о намеченных 
Д К  им. Ленина вечерах, ре
комендует посетить то или 
другое мероприятие, учиты
вая интересы каждого ра
ботника завода, его произ
водственный профиль и воз
раст.

Мы верим, что формы 
совместной работы Д К  хи 
библиотек нашего города 
будут и дальше развивать
ся и совершенствоваться.

Надо сказать, что в на
шей работе имеются еще 
существенные недостатки. 
Мало вникаем мы еще в 
тематику и качество лекций. 
В  этом, конечно, повинны 
правления Д К  и клубов, 
завкомы.

А С, С с т  к в

Внимание многих любителей шахмат приковано 
сейчас к Тбилиси. Здес-ь проходит финальный ' матч 
претендентов на звание чемпиона мира между Михаи
лом Талем и Борисом Спасским. Гроссмейстеры дол
жны сыграть двенадцать партий. Если ни один из 
них не добьется перевеса, то будут проведены еще че
тыре дополнительных партии. Победитель матча бу
дет оспаривать шахматную корону в борьбе с чемпио
ном мира Тиграном Петросяном.

На снимке: играют М. Таль [справа) и Б. Спас
ский.
Фото Г. Киквадзе. Фотохроника ТАСС

ИСПРАВЛЕНИЕ
В статье главного агронома управления сельского хо

зяйства А. Кузовихина „Первая сельскохозяйственная” по 
вине сотрудника редакции тов. Леонидова допущена ошибка

В третьей колонке, второй абзац, пятую строку сле
дует читать 11,5 тонны, вместо 11,5 центнера.

Редактор С. А. КАРНАЕВ.

Навашинская типография. Закаа 552. Тираж 2751 экз.


